

SOCIEDAD DE ESTUDIOS VASCOS
Reunión de su Junta Permanente

Se ha celebrado en el Palacio de la Diputación de Guipúzcoa la anunciada reunión de la Junta Permanente de la Sociedad de Estudios Vascos. La presidió el Sr. Florza y asistieron los Sres. Orusta, Echegaray, Urabayen, Arrendáriz, Eguren, Eleizalde, Aranzadi y Apraiz, además de los Sres. Arraiza y Chalbaud elegidos para tal representación en el Congreso de Pamplona y que tomaron posesión de sus cargos. Avisaron las causas de su ausencia los Sres. Gallano, Campión, Artola, Madinabeitia y Landeta.

Cambiaron impresiones los reunidos acerca de las importantes conferencias de Lingüística que la Sociedad ha organizado en Bilbao y que comenzarán el día lunes 27 del corriente con una del Sr. Menéndez Pidal, a la que seguirán en días consecutivos otras en el Salón de la Filarmónica y en la Escuela de Artes y Oficios, desfilando por esa tribuna preparada por "Eusko-Ikaskuntza", eminentes personalidades del Centro de Estudios Históricos de Madrid y del Instituto de Estudios Catalanes.

Otras resoluciones adoptó la Sociedad sobre el establecimiento de Cátedras de Lengua Vasca; trabajos de toponimia a los que el Sr. Eleizalde trata de imprimir la mayor actividad; apoyo a la benemérita labor que realiza Dn. José de Aguirre en el Museo Etnográfico Donostiarra; enseñanza del dibujo en las escuelas primarias, siguiendo un plan del Sr. Ortiz de Urbina; contribución al Centenario de Ricano para el que la Sociedad concede 1.000 ptas. en premio a trabajos de carácter histórico y poético escritos en euskera; y fomento de la música vasca para bandas para cuya finalidad se forma con competentes conocimientos una empresa editora de dichas obras musicales.

Fue aprobado el presupuesto para el año próximo que asciende a más de 150.000 ptas.. Una parte de tal cantidad la destinará la Sociedad a pensiones y bolsas de viaje, que se establecerán de acuerdo con las personas que las so-